

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 4'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado . . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25 »

AÑO VI

—GERONA—LUNES 14 DE FEBRERO DE 1898—

NUM. 35

1.º DE MAYO DE 1898

## Exposición Universal de Jerusalem

### Ciencias generales, industria y agricultura

Sub-delegado en la provincia de Gerona **D. Eduardo Fabre, calle de Gerona 7, Figueras**, nombrado por el Comité organizador de la Exposición Universal de Jerusalem.

Los que desean tomar parte en dicho Certámen pueden dirigirse á la Sub delegación de Figueras, la que facilitará á los expositores cuantos datos é informes sean necesarios.

Sub delegación: calle de Gerona, 7, Figueras.

## GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.

Especialidad en máquinas de vapor y calderas.

Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.

Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.

Maquinaria para panaderías, mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.

Telares mecánicos de varios sistemas.

Bombas y norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.

Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls)

prensas de engranje ó p.lanca.

Maquinaria para la fabricación de curtidos.

Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

## Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Faustino

Cuarenta Horas.

Iglesia del Hospital

## A las andadas

Es decir, nosotros no. Eso lo hacen los irreconciliables enemigos que España tiene en los Estados Unidos.

Varios senadores norte americanos, los de siempre, insisten otra vez en agrandar los sucesos de la guerra separatista de Cuba, proponiendo uno de ellos que el gobierno de los Estados Unidos se encargue desde luego de acabarla, ya que, según él España no puede conseguirlo.

Otro senador ha presentado una proposición á la Cámara, pidiendo que se nos dé plazo hasta el día 4 de marzo, y que si á esa fecha no ha terminado la lucha separatista, la república norteamericana debe reconocer la beligerancia de los rebeldes y, á los 90 días de esto, reconocer la independencia de la isla de Cuba.

Ambas proposiciones fueron rechazadas; pero sus autores, instrumentos ciegos de la intransigencia filibustera, no cejarán de seguro en su ya vieja con-

ducta de crear nos dificultades y fomentar mas y más la saña de los separatistas contra nuestra nación.

Por fortuna, el mundo civilizado sabe ya perfectamente lo que significan tales desplantes y ha podido apreciar de parte de quien está la razón

Creemos además que el presidente Mac Kinley no se precipitará, aun cuando los senadores de siempre vuelvan por centésima vez á las andadas, y que el gobierno del señor Sagasta obrará, en toda ocasión, atento siempre al interes supremo de la Patria; porque, en último caso, contamos con aguerrido y valiente ejército y numeroso y experta marina de guerra, que sabrán hacer valer nuestros justos y legítimos derechos en Cuba, defendiendo el honor y la integridad de nuestra nación.

## Revista bursátil

Durante la semana transcurrida se ha mantenido nuestra plaza bajo igual aspecto que en la anterior, dominando por consiguiente la especulación en los corros y operándose en los valores del Estado con tendencia muy dudosa en la mayor parte de las sesiones, que generalmente se ha traducido en corriente de baja, movimiento de que resultan en primer término afectados los billetes hipotecarios de Cuba y algún tanto las rentas interior y exterior, por lo que la comparación de cierres es para estos valores poco satisfactoria.

Los valores locales mantienen un curso poco activo, pero sostenido, y dadas las condiciones de la plaza, poco apropiado actualmente para un acentuado movimiento alcista, puede decirse que quedan en buena situación, pues han logrado algunos ligero avance.

El movimiento de los valores en la plaza de Madrid acusa también notable indecision. Los valores del Estado inauguraron la semana con bastante flojedad, siguiendo después un curso de continuas fluctuaciones en las que generalmente dominaba la tendencia bajista hasta cerrar ayer el interior á 64'75 c. y 64'85 fin, el exterior á 81'45, el amortizable, á 77 y los billetes hipotecarios de Cuba á 92'80 los de la emisión del 86 y á 76'70 los del 90. Las obligaciones de Aduanas y de Filipinas han logrado, en cambio, sostener bien su cotización y aun mejorar algo respecto al cierre de la semana anterior.

En Paris perdió nuestra renta exterior, al principiar la semana, unos 30 céntimos, cotizándose á 62'53, pero de este tipo ha oscilado después poco y quedó ayer á 61'50. Renta Francesa ha mantenido regular firmeza y cierra á 103'88, ganando 18 céntimos en el transcurso de la semana, no siendo menos firme la corriente que mantienen las acciones de Rio Tinto, cuyo valor, después de un curso sostenido, cierra á 721'00.

Los Nortes acusan notable flojedad, habiendo mantenido su cotización entre 80'00 y 82'00 para cerrar ayer á 81'00.

Durante la sesión de Bolsa hubo ayer en nuestra plaza poca animación en los corros de valores del Estado, manteniendo un curso flojo. Los valores locales dieron limitado juego, aunque sosteniendo la cotización de anteaer con pequeñas oscilaciones. El curso de obligaciones, de Francia continuó sostenido, cotizándose de cierre las del 6 por 100 á 72'50, las del 3 por 100 á 39 y las cédulas no hipotecarias á 62'50.

Barcelona 13 febrero de 1898.

## Modas

El arte que actualmente preside al arreglo y las combinaciones de las «toilettes» ha logrado que nuestras elegantes adoptaran las telas flexibles.

El traje de noche es el que mejor se presta á las ricas combinaciones de lujo y de elegancia, y el género más encantador es el confeccionado enteramente de encaje ó de tul bordado de lentejuelas, sobre fondo de raso. Hemos admirado algunos de esos bonitos modelos: uno sobre todo, de aplicación de muselina de seda á pliegues tul, sobre viso de raso rosa. Sobre este delicoso y delicado tono, cuyo matiz antena todavía el encaje, destacan, en el cuerpo y en los hombros, ramos de violetas de los bosques, como también en los lados de la falda. En torno del escote corre un volante de encaje bordado de plata.

Un éxito enorme continúa reservado á la pana, por cuanto este terciopelo tan flexible, de tan brillantes reflejos, se presta á mil combinaciones. No sólo hace trajes

adorables, sino que además se emplea en guarniciones múltiples, y por doquiera figura, es encantador. Por lo demás no se sabe qué inventar para dar á todo un sello de riquezas, y los menores detalles de la «toilette» son un compuesto de lindura que gobiernan la moda, y con las que gusta de engalanarse.

Hay locura por las guarniciones, y para ellas se encuentra siempre novedad. Nada más gracioso que los «escarolados» de toda especie en cinta, tafatin recortado ó muselina de seda que se aplican encima de un volante ó de un drapeado. Los cuerpos vuelven á ornarse con esos lindos fichús «plissés» que tan graciosamente encuadran el escote. En cuanto al escote mismo, puede satisfacer á todos los gustos, ya que admite todas las formas. Para los hermosos hombros, el cuerpo escotado se sujeta apenas por una pequeña charretera de galón bordado de lentejuelas. La manga es solo un recuerdo, reemplazándola unas cuantas vueltas de perlas sobre el brazo. Sin querer afectar una gizmoneería exagerada, hemos de confesar que preferimos un escote más modesto, y sobre todo más conforme con el laudable deseo de no hacerse notar.

## HABLADURIAS

Un curioso, uno de esos curiosos imperitantes que tanto abundan en esta sociedad de gente chusca y malcante, nos preguntaba el otro día, después de echarse al colete, con ánimo de distraer su mal humor, un artículo de «La Lucha», cual era la iglesia en que comulgaba la famosísima decana, porque si bien unas veces parecía romerista, otras muchas veces defendía con dientes y uñas á los fusionistas, señores de Quintana.

La pregunta nos sumergió en un mar de confusiones.

¿Quién sabe si no es la filiación de «La Lucha» la que tenemos que buscar, sinó la del señor Quintana?

Al fin y al cabo, de «La Lucha», podremos decir, en punto á sus aficiones políticas que por dinero baila el can y por pan si se lo dan;

pero tratándose de un personaje de las alas y los vuelos del señor Quintana, no son los motivos económicos los que pueden explicarnos actitudes raras y extrañas posiciones políticas.

¿Es Quintana romerista?

¿Es Romero quintanista?

¿Sirve de lazo de unión el acaudalado político marqués de Robert?

¿He aquí un mar de confusiones!

El otro día, hace tres ó cuatro, si mal no recordamos, decía el ama seca de la plaza del Grano, que en Madrid y en provincias el partido silvelista no había alcanzado resultado alguno con la unión de Pidal y que las adhesiones eran muy contadas.

Romero, ese sí que según «La Lucha» se atraja y logró reparar todas las grandes

fuerzas en que se apoyara el señor Cánovas del Castillo.

Nosotros creemos desde luego á «La Lucha», sobre todo cuando nos habla del imperio chino, por aquello de que

**El mentir de las estrellas**  
ect.

porque ninguno ha de ir á preguntárselo a ellas;

pero cuando no habla del imperio chino, «La Lucha» suele ser bastante inexacta en sus informaciones políticas.

Bién esta que nos diga que en Madrid los silvelistas son tres.

Podemos dejar de desmentirla sin pasar otra plaza que la de distraídos. Pero que nos diga que en Gerona las fuerzas conservadoras se agrupan al rededor del marqués de Robert, no podemos consentirlo sin grave desdoro para nosotros y hasta para Gerona.

¡Bastante tiempo hemos tolerado que un ché desaprensivo se viniera arrogando representaciones y facultades de que carecía!

¿Quieren ustedes saber cuantos conservadores han quedado en el comité provincial romerista?

Tres farmacéuticos: uno de La Bisbal, que no dará peras jamás; otro de Figueras, buena pieza, y el último de Amer, el cual tiene un defecto que no es suyo, sino de los que le acompañan: ¡qué lástima que el señor Rigau vaya siempre con malas compañías!

Ya ven ustedes la union fortísima en que viven los conservadores de Gerona.

Y no crean ustedes que eso de unión lo digamos en broma

Por los tres farmacéuticos y «La Lucha», únicos que siguen á Robert, podemos deducir que los de en frente, es decir, los conservadores no romeristas, se han llevado todo lo otro del partido de Cánovas.

¡Pobre «Lucha»!

Si ella pudiera elegir entre conservadores y conservadores, no estaria con los farmacéuticos á estas horas.

Pero no hay remedio.

Los otros no la quieren ni de balde.

\* \*

Hasta nuestros dias no se había visto nada en materia de oposición sistemática.

La agudeza, el ingenio, el desahogo eran nos completamente desconocidos, á pesar de que aqui se creía que teníamos los mejores ejemplares de la clase.

De fuera vendrá—dice un adagio— y vino de fuera quien hizo buena á «La Lucha» y superior al diario.

\* \*

Es un joven istruído él, según él dice, de la facultad de filosofía y letras, aunque no ha asegurado jamás en sus anuncios y prospectos que fuese licenciado en la tal facultad, el cual joven se ha metido a periodista, como se hubiera metido, si le aprasen mucho, a ingeniero de caminos.

El, con la pluma en la mano, no es un Cervantes ni mucho menos; pero su ingenio y su manera de hacer, cuando no escribe, demuestran que se ha dado á la lectura de alguda de las novelas ejemplares del manco de Lepanto y de casi todas aquellas de nuestro siglo de oro conocidas con el nombre genérico de «Novelas picarescas».

Es lástima que el señor Torras, que es el joven periodista de quien hablamos, no de dique su talento superior á cosas de más alto empeño que á la imitación de Fuzmán de Alfarache.

\* \*

Es graciosísima su última salida. Un inglés le persigue, le coje, le pega.

El vapuleador parece que figura además como director del periódico en que Torras exprime su cerebro: y vá él, y coje la pluma y le llama asesino á su director, é inventa una novela terrorífica explicando una trama urdida por sus envidiosos para

sacarle de enmedio y asegura que los que hoy mandan quieren terminar con su preciosa existencia y han comprado nada menos que á su mismo director para no errar el golpe.

Esto no estan ingenuo como lo atribuido al famosísimo poeta que, insultado en el medio de la calle por un acreedor sin conciencia, para despistar á las gentes que se agrupaban á oír las lindezas que aquel hombre le arrojaba cara a cara, escuchó sin chistar y serenamente el diluvio de ultrajes, y cuando el otro hubo terminado el repertorio y la saliva, le preguntó con la mayor frescura del mundo.

¿Y usted qué le dijo?

La multitud se disolvió, creyendo que lo que había escuchado era el relato de algo acontecido al narrador y no el desahogo de un acreedor de poca paciencia.

Decimos que no es tan ingeniosa la salida del señor Torras; pero en cambio es más atrevida y pone de manifiesto sus superiores facultades para andar por el mundo.

Y hasta de lance.

## Crónica

Un semanario, sin duda por darse toro su director, ha dicho, que los prohombres de la situación, habían comprado á una persona para que lo asesinasen.

Conocido el personaje, nadie ha creído en Gerona semejante barbaridad, por no decir semejante infamia.

Toda la prensa, dando en esto una prueba de buen sentido y de calma, cual estamos todos tan necesitados, ha hecho el silencio más absoluto alrededor de tan vil calumnia, de la cual responderá su autor ante los tribunales, no porque él haya dado parte al juzgado, como afirma, pues también en esto ha mentido, sino porque seguramente será llevado por alguien.

Peró como pudiera suceder que alguien que no conozca esas personas tuviese la candidez de creer que había ni siquiera un átomo de verdad, bueno sera que sepa el público de lo que se trata.

Torras y otro individuo compañero suyo en la redacción de un semanario quintanista, al parecer, tuvieron ciertas diferencias por cuestiones económicas, de caracter puramente privado, según se dice, y el susodicho individuo agredió al Torras en el momento preciso en que éste último iba acompañando á un hermano del diputado Quintana, quien tuvo que interponerse para que la cosa no pasase á mayores.

El Torras agredido, con razón ó sin ella, que esto no hemos de discutirlo nosotros, para despistar al público de los verdaderos motivos de la agresión, ó tal vez pensando que no hay mal que por bien no venga y que podría explotar el hecho en beneficio propio targiversándolo ante los ojos de determinadas personas, se hizo de la víctima en unas cuartillas en que indica que su agresor obró movido por los prohombres de la situación.

Curándose en salud, el Torras desapareció de la ciudad para no responder por de pronto de su escrito, que en sí es gravísimo pues llega á suponerse en él que hubo quien compró á un hombre para cometer un asesinato y un hombre que se dejó comprar para tal faena.

El agresor del Torras ninguna clase de relación tuvo jamás con los hombres de la situación. Sus íntimas amistades son, al parecer, con los opositoristas más ó menos encubiertos, como lo demuestra el haber sido empleado, la última vez que lo fué, por el señor Ciurana, que no peca de ministerial.

Ni los honores de la rectificación merecen las cosas que dice Torras.

**El juzgado creemos que entiende en el asunto.**

Con objeto de repatriar en plazo más breve posible los soldados del Ejército de Cuba declarados inútiles ó afectos de dolencias sostenidas por aquel clima, se ha autorizado al general Blanco para que utilice el regreso de todos los buques de la Trasatlántica, como igualmente los pertenecientes á otras casas consignatarias que se ofrezcan voluntaria ó gratuitamente.

De dichas expediciones formarán parte también los soldados obligados á continuar sus servicios en la Península y todos aquellos que se hallen comprendidos en la Real orden del 3 del pasado Diciembre.

De unos dias á esta parte resulta muy escasa la pesca en la costa de Levante, siendo por lo tanto poco lisonjera la situación de las muchas familias que viven de los productos de la citada industria.

Hemos recibido el número 7 del 2.º año del importante periódico «El Eco de la Moda» correspondiente al dia de hoy, que publica la acreditada casa Editorial Librería francesa de Barcelona, Rambla del Centro números 8 y 10.

Entre los elegantísimos figurines de trajes sombreros, peinados y labores para Señoras y Señoritas, los hay también en gran número para máscaras y además un patrón cortado, tamaño natural, de una manga nueva.

Tomamos de nuestro colega «La Cerdaña», de Puigcerdá, el siguiente hecho:

«Es digno de ser conocido el servicio prestado por un perro mastin que posee el panadero Romá de la Baronia de esta villa.

Durante la tarde del penúltimo sábado, mientras estaba cayendo una fuerte nevada en el llano de esta comarca, regresaba de Dás con su tartana el joven panadero Ramón Bertrán, y encontrándose cercano de Escadars, no pudo acabar de llegar al pueblo, por haberse sumerjido el vehículo en una congesta de nieve, viéndose obligado á pedir auxilio á los vecinos de aquella localidad, y á fuerza de trabajo, lograron sacar de entre la nieve la caballería y tartana; y siendo una hora ya demasiado avanzada, y fatigado por el trabajo llevada á cabo, el aludido joven panadero determinó pernoctar en la pesada llamada del Bep; más, ¿cómo hacer para avisar á su familia acerca de lo ocurrido?

Hallábase el perro en su compañía, y surgiendole la idea de enviarlo á llevar un parte á sus padres, así lo hizo. Venga papel y pluma, exclamó Romá; y escribiendo á sus padres lo acontecido, ató el parte en el collar del perro, y mandándole que marchase á llevarselo, con solo quince minutos recorrió el can los cinco kilómetros que dista Escadars de casa Romá, y presentándose el perro á los dueños de la casa, con sus trazas dióles á entender que le sacaran del cuello el parte que llevaba. Apercibidos los de la casa de papelito que pendia del cuello de su perro, desatarónselo y se enteraron de lo ocurrido á su hijo, reconociendo así mismo el meritorio servicio del perro, que, por su obediencia y fidelidad no tiene precio.»

Nuestro buen amigo le oficial del negociado de orden público del gobierno civil, don Pedro Vidal ha sido declarado cesante, nombrando para sustituirle á un ta García Suarez.

Sentimos en el alma el percance de nuestro amigo Vidal.

Se ha concedido á Jaime Falgas y Torrent y su esposa Margarita Gaspar Viñas,

padre de Francisco, soldado que fué en el ejército de Cuba, la pensión anual de las 182'50.

El viernes último falleció en Puigcerdá después de larga y penosa enfermedad nuestro antiguo amigo don Francisco Rensa, jefe de orden público que fué de la última etapa del mando de los conservadores, de esta capital.

Enviarnos á la familia del señor Rensa la expresión de nuestro pésame.

Nuestro amigo y compañero en la prensa don Francisco J. Benet ha solicitado permiso para publicar en la villa de Puigcerdá un semanario catalán que llevará por nombre «La Senyera.»

Por el alcalde de San Pedro Pescador han adoptado las medidas conducentes á evitar la propagación de la viruela que ha desarrollado en un rebaño del vecino aquella villa Mauricio Guri.

Ha sido nombrado médico director del baño de Santa Coloma de Farnés, nuestro distinguido amigo el doctor don Francisco Bofill.

El interventor que fué de la aduana de Puigcerdá don Higinio Galiana, ha sido nombrado administrador de la del Puerto de Selva.

Según cálculos aproximados, han salido de la comarca de Camprodon desde septiembre hasta ahora, unos 120,000 quintales de patatas.

Nunca se había visto una cosecha tan abundante de este tubérculo, como ogi-

Dice «La Frontera»: «La espesísima capa de nieve que cubre como inmensa sábana nuestras montañas obliga á los animales de caña y alimañas, descender en busca de alimento, y por eso no extrañamos que se vean pulular por todas partes.

En Setcasas no pasa dia sin que mueran de siete á ocho liebres, y los isarts (antilocapra) bajan por la noche á pacer en los mismos huertos de Tragurá.

Las perdices, si se acierta la cría, abundarán, puesto que han quedado muchas, así los conejos, pues la multitud de zorros que han invadido este país, acabarán por exterminarlas... ¿No podrían darse un cuantas batidas á los bosques Carboné y de Bolós, con el fin de destruir á las dañinas raposas? El año pasado bastó ojear una vez el Carboné para cobrar una docena de esas astutas alimañas.»

Motivado por un escrito inserto en «El Regional» de Figueras, en su última edición, en el que, según el jefe de la guardia civil, se veja á los socios y familias concurrientes á los bailes del Casino Menestral de aquella ciudad, acudió en manifestación multitudosa á las siete de la noche de ayer un grupo numeroso frente á la casa de don Juan Junyer, director de dicho periódico y donde está instalado el Centro de Católicos, prorrumpiendo en gritos y silbidos y tirando piedras á los cristales de esta casa.

La benemérita acudió inmediatamente al lugar del suceso haciendo disolver la manifestación.

El jefe así iar de somatenes don Roberto Piserra recibió una pedrada en la cabeza que le produjo una lesión leve, de a que fué curado de primera intención en la farmacia del señor Moncanut

Del suceso entiende el juzgado.

El miércoles estuvieron en Santa Coloma de Farnés, llamados por el señor juez del partido, cuatro de los concejales de Blanes que firmaron el acta de la sesión celebra-

da el día 4 de marzo de 1896, para clarificar nuevamente en la causa criminal que les sigue por coacción electoral.

Comunicación de Palafregell que desde que se iniciaron las guerras coloniales faltan de la misma 400 jóvenes, siendo probable que en el cupo para el reemplazo de este año llegue á 113 el número de mozos concurrentes.

Sin ningún incidente desagradable verificóse ayer en esta capital el sorteo de mozos para el próximo reemplazo.

Por el ministerio de la Guerra, se ha publicado la convocatoria para proveer varias plazas de médicos segundos de Sanidad Militar.

Han contraído matrimonio en Barcelona el conocido abogado del Consulado general de Francia y de la Cámara de Comercio Francesa de Barcelona, don Alfonso Dumas de Foxá con la distinguida señorita doña Eulalia Guix y Carrera.

Apadrinaban á los novios los señores Reynaud, Cónsul general de Francia en aquella plaza y don José de Foxá y de Caramany, por parte del novio, y don Juan Carrera y don Baldomero Cuachachs y Sabadell, por parte de la novia.

Deseamos á los recién casados toda clase de felicidades.

Nuestro distinguido amigo el general inspector farmacéutico de segunda clase don Ignacio Vives, director del Laboratorio central de sanidad farmacéutica, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Los motivos que se alegan en la Real Orden de concesión no pueden ser más laudatorios para el ilustre farmacéutico catalán, organizador del Laboratorio central, pues se desprende de la memoria que ha publicado reseñando los servicios del expresado Laboratorio que ha ahorrado al Estado, durante las guerras de Cuba y Filipinas, la suma de veinte millones de pesetas, si se tiene en cuenta la cantidad que se hubiese

necesitado de hacerse la provisión de artículos de sanidad como en otros tiempos.

Durante la pasada semana el Colegio de Nuestra Señora del Pilar ha sido muy visitado por las más distinguidas familias de esta capital, las cuales salieron altamente satisfechas de la exposición de labores allí organizada y tributaban elogios merecidísimos á la directora de aquel centro de enseñanza señorita doña María de la E. Noguer y á su hermana doña Consuelo.

Las clases de bordados en seda, oro color, litografía y artísticos, llamaban la atención por lo variados.

Los bordados en blanco, fueron muy elogiados, sobre todo el cuadro primorosísimo en que la directora del colegio parece como si se complaciera en amontonar obstáculos para vencerlos, con un arte exquisito y delicado.

También son notables los almonadones, transparentes y bordados en malla, así como un aderezo de novia debido á la hermana de la directora.

La escritura, cuadros caligráficos etc. eran también muy variadas.

En la sección de parvulas revelávanse los adelantos de la colegialas, en los vestiditos y sombreros en seda y papel para bebés, así como también en otros objetos como eamitas-joyero y otros por el estilo.

Nuestros placeres á las dignas profesoras y á las aplicadas alumnas del Colegio de Nuestra Señora del Pilar.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid. 14

Parece evidente que en el próximo Consejo se acordará definitivamente por el gobierno la firma del decreto de disolución de las Cortes y su convocatoria.

El decreto se pondrá á la firma en el Consejo del jueves para publicarlo en la *Gaceta* del viernes 18 del actual.

Las fechas para las elecciones serán las mismas que ya hemos indicado en días anteriores.

—Telegrafían de Nueva York diciendo que los periódicos publican una nota oficiosa en la que se dice:

«Habiendo aceptado el gobierno de España la dimisión del señor Dupuy de Lome antes que Mister Woodford presentase al Gobierno de Madrid la nota pidiendo su relevo, el incidente en su parte personal se considera terminado, quedando únicamente el aspecto internacional.

«Mister Mac-Kinley espera que el gobierno de España desautorizara los conceptos de la carta de aquel diplomático»

—Parece confirmarse la noticia de haberse recibido unas cartas que ha dirigido Máximo Gómez á caracterizados autonomistas de la Habana, que vienen con el sello de la titulada República cubana y fechadas en Ciego de Avila.

Dice en ellas que con la obra de la autonomía no se consigue otra cosa que dixer a los cubanos.

Confía en el triunfo de la rebelión y les pide que se unan á sus fuerzas que todos los días crecen más y con este motivo anuncia una sorpresa: la terminación de la guerra en breve plazo por una intervención extranjera que dará el triunfo á la rebelión.

—*El Imparcial* da al gobierno la voz de alerta acerca de las intenciones yankees, entre las que se envuelve algo atentatorio á la tranquilidad de España.

Para velar por ésta y en defensa del honor nacional amenazado, el popular diario madrileño advierte al gobierno que obre con energía, utilizando todos los medios hasta conseguir mantener muy alto nuestro nombre, rechazando ingerencias enojosas.

*El Tiempo* llama la atención acerca de las reformas en Filipinas, previniendo las asechanzas masónicas que indudablemente se tramarán.

*El Globo* aplaude la dimisión del señor Dupuy de Lome, que ha evitado la creación de un violento conflicto internacional.

—Se asegura que Mr. Woodford tiene el propósito inquebrantada de pedir explicaciones al gobierno exigiéndole que diga si se asocia á las opiniones expuestas por nuestro representante en Washington señor Dupuy de Lome, respecto al juicio que al diplomático español ha manifestado diciendo que es indudable que la guerra se prolongara puesto que la autonomía ha fracasado.

Se ha acordado sustituir al señor Dupuy de Lome por el señor Arcos; aún cuando se aplazará su nombramiento en la *Gaceta* hasta que los Estados Unidos muestren su conformidad, según es práctica diplomática.

El periódico americano *Wordo* ha telegrafiado al señor Sagasta pidiéndole que le manifieste su juicio acerca del asunto Dupuy.

A este fin le advierte al presidente de consejo que tiene la respuesta pagada.

El señor Sagasta se ha negado á contestar siendo su determinación justamente aplaudida por cuantos se han enterado de la petición del periódico americano.

**DOLORES REUMAS**

Su curación es segura con el uso del BALSAMO ANTI-REUMATICO de Castellvi. Venta en todas las Farmacias y droguerías á 4 pesetas frasco.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago é intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómagos, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, errano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

**MARQUETERÍA Y CALADOS**

Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos; accesorios para la montura y toda clase de adornos.—Fábrica de muebles rústicos y de marmó.—Catalogo ilustrado de marquetería, el más importante hasta el día, a 30 céntimos.

**A. MIRANDA**  
(Sucesor de A. Ciriquian y J. Solar.)  
Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

**EL CORREO de GERONA**

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

EN la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las 6 y media de la tarde.

GRANDES ALMACENES Y FABRICA DE INSTRUMENTOS  
Pianos y harmoniums superiores  
precios baratísimos, al contado y á plazos  
COMPLETO REPERTOIO DE MÚSICA ECONOMICA  
CATALOGO Y CORRESPONDENCIA GRATIS  
**Juan Escalas!** CÉLEBRES BAILES PARA PIANO  
**Juan Ayné** Fernando VII, 51-53 y calle del Call 22 **Barcelona**

**MEDICAMENTOS ACREDITADOS**  
RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA  
JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»  
El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores periódicos, enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos muy rápidos en las convalecencias, frasco 10 reales)  
VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»  
Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el restaurador por excelencia para combatir el emacilamiento, «tumors frets», raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, cistic, debilidad natural o adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen es la debilidad o falta de nutrientes y es muy agradable de beber, que es muy de recomendar al enfermo, lo toma con placer, frasco 12 reales.  
VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»  
Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo amovible, precio 8 reales.  
VINO IODO TANICO FOSFATADO  
De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.  
LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»  
A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales.  
PASTILLAS «GIMBERNAT» Coosboro-sódicas à la Cocaína.  
Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales.  
VENTA AL POR MAYOR \* FARMACIA DEL AUTOR  
Conde del Asalto, 14.—Barcelona  
Detall en totes las Farmacias.

LAS VERDADERAS AGUAS MINERALES DE  
**VICHY**  
DEL ESTADO FRANCÉS SON LOS MANANTIALES  
VICHY-HÔPITAL (estómago)  
VICHY-GANDE-GRILLE (hígado)  
VICHY-CELESTINS (vías urinarias)  
Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales.  
Para evitar toda clase de abusos y sustituciones, los consumidores deben siempre pedir y exigir el nombre del manantial.